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20/12/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
BanCO2 efectuó el pago por cuidado ambiental
DESARROLLO:Un grupo de 107 campesinos, guardián de los bosques del Oriente de Antioquia, recibió el primer pago por los servicios ambientales
comunitarios realizados en la región, bajo el esquema BanCO2.La iniciativa, impulsada por la Corporación Autónoma Cornare y apoyada por el sector
privado, busca que las familias vinculadas obtengan algunos recursos económicos, que les permitan mejorar sus ingresos y su calidad de vida, gracias a
la labor de preservación de los bosques que están bajo su cuidado y por conservar la naturaleza en sus comunidades.Ayer, en la sede principal de
Bancolombia, los campesinos recibieron el primer desembolso, entre ellos Félix María Marulanda, quien a sus 92 años es uno de los beneficiarios y uno
de los vigilantes de los montes y la naturaleza en la vereda Las Teresas del municipio de La Unión, en el Oriente de Antioquia.Yo trabajaré por un año,
que es lo que contempla el convenio inicialmente, pero seguro que con los resultados que esto arroje se prolongará por mucho más tiempo, dijo
Marulanda.Otro beneficiario fue Uriel López, habitante del cañón del río Melcocho en El Carmen de Viboral, quien recibió en su cuenta de ahorros 200.000
pesos, por no quemar ni talar los bosques de su predio y preservar las fuentes de agua.A muchos, esto nos va a servir y será de gran ayuda porque ahora
la agricultura está muy dura para trabajar, declaró López, quien con orgullo exhibió como en su celular Bancolombia le notificó que en su cuenta tenía
una consignación.El compromiso con los involucrados es que mensualmente recibirán 600.000 pesos por su trabajo de conservación de la naturaleza.Los
primeros campesinos beneficiados de esta iniciativa residen en 15 municipios del Oriente antioqueño entre ellos Nariño, Sonsón, Argelia, Granada, San
Carlos, San Rafael, San Luis, San Francisco, El Carmen de Viboral, Alejandría, San Roque, Santo Domingo, Concepción, La Ceja y La Unión.El proyecto se
inició con 35 familias campesinas, y durante el año se logró el objetivo de vincular a por lo menos 100 usuarios que cuiden los bosques, mejoren su
calidad de vida y ratifiquen su compromiso con el medio ambiente.Además de Cornare y Bancolombia, la estrategia es respaldada por el proyecto minero
Gramalote, la Generadora Alejandría, EPM, Sumicol y Airplan.
OPINIONES 
MÁS INGRESOS PARA CAMPESINOS 
Félix María MarulandaCampesino beneficiario BanCO2Esa es una muy buena idea para cuidar los árboles y las fuentes de agua, porque siempre hemos
estado acostumbrados a cortarlos, atentado contra especies nativas y así lo que hacemos es que se conserven. También, con la plata que nos dan,
logramos tener otra entradita y ayudar a nuestras familias. Yo estoy convidando a otros vecinos para que hagan parte de esto.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/B/banco2_efectuo_el_pago_por_cuidado_ambiental/banco2_efectuo_el_pago_por_cuidado_ambiental.asp

16/12/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Aeropuerto JMC, listo para recibir a 580.000 pasajeros
DESARROLLO:El Aeropuerto José María Córbova puso en marcha este fin de semana su plan de contingencia de fin de año, estrategia con la que
pretende aminorar las situaciones de última hora que podrían entorpecer el viaje de los pasajeros que despegan o aterrizan en este terminal aéreo.La
pretensión, explica el director general de la Aeronáutica Civil, Santiago Castro, es lograr sinergias entre las autoridades que están involucradas en el
transporte aéreo y evitar colapsos en temporada alta. Informa Castro que ya se encuentran dispuestas en el José María Córdova la Policía Aeroportuaria,
Aduanera y Antinarcóticos, así como la Dian y Migración, para agilizar sus trámites en la terminal. Además, el concesionario Airplan diseñó un plan de
contingencia con refuerzo de operadores aeroportuarios y ejecutó el mantenimiento preventivo de todos sus sistemas, para que operen en óptimas
condiciones.Sumado a lo anterior, la administración del aeropuerto les exigió a las ocho aerolíneas que allí funcionan que presenten un plan individual de
contingencia, en los que está previsto que haya disponibles tripulaciones y aeronaves de reserva, así como acompañamiento informativo permanente
para los usuarios.La estrategia será aplicada en todos los aeropuertos del país y la recomendación para los pasajeros es que hagan parte activa de estos
planes. Les pedimos a los usuarios que aprovechen las herramientas tecnológicas, como el autochecking, para agilizar los viajes porque de esa manera
evitamos filas y congestiones, explica Castro.De acuerdo con Luis Carlos Guerra, director regional de la Aeronáutica Civil, en este momento estamos
mejor preparados que nunca y les damos un parte de tranquilidad a los pasajeros, porque tenemos un equipo humano capacitado para responder en los
conflictos que se presenten y, de esta manera, evitarles incomodidades a los usuarios.Según los cálculos de Freddy Jaramillo, gerente del aeropuerto, en
esta temporada alta esperamos que lleguen 580.000 pasajeros a la terminal aérea y, si se cumple esa meta, cerraríamos el año con un total de 6 millones
de usuarios movilizados en 2013.La pasajera Yoeisy Guzmán dice sobre la atención que le brindaron que fue rápida, ágil y sin complicaciones y la usuaria
Elizabeth Cano aconseja a quien planee viajar en los próximos días que haga el autochecking con anterioridad y llegue temprano, para evitar cualquier
dificultad.Las líneas de atención del aeropuerto disponibles para los usuarios son 402 51 10, 287 40 28 y 536 00 96.
ANTECEDENTES 
EL AEROPUERTO CRECIÓ UN 35.6% 
El José María Córdova es considerado por la Aeronáutica Civil como la segunda terminal aérea más importante de Colombia.Durante los primeros diez
meses del año, ha movilizado 5 millones 384 mil pasajeros, cifra que representa un crecimiento del 35.6 por ciento. Según Luis Carlos Guerra, los motivos
son el auge del turismo corporativo y de eventos y la disminución del costo de los tiquetes, que les permite a los antioqueños acceder al transporte
aéreo.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/A/aeropuerto_jmc_listo_para_recibir_a_580000_pasajeros/aeropuerto_jmc_listo_para_recibir_a_580000_pasajeros.asp

09/12/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Diálogo y normas claras para controlar el olaya herrera
DESARROLLO:Lo dijo la Aerocivil: las diferencias que afloran en el manejo y control del Aeropuerto Olaya Herrera, y sus hangares, son entre particulares
y son ellos (Airplan y empresarios del sector) los que deben encontrar fórmulas equilibradas de administración y seguridad. 
Tanto frente a los valores de arriendo de los espacios y locales, como en las restricciones de ingreso, las partes tienen el reto de actuar con inteligencia
para que la seguridad mejore y las operaciones y entidades sean viables, prósperas. 
En lo que sí enfatizamos es en la importancia de que se cumpla el Reglamento Aeronáutico Colombiano (RAC) y que en la zona de hangares del Olaya
Herrera no se perciba esa laxitud, de otras épocas, cuando entraban y salían vehículos y personas oecomo Pedro por su casa . 
Estamos seguros de que se impondrán la sensatez y el beneficio mutuos.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/D/dialogo_y_normas_claras_para_controlar_el_olaya_herrera/dialogo_y_normas_claras_para_controlar_el_olaya_herrera.asp

06/12/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Las protestas en el Olaya develan falla interna
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DESARROLLO:La aplicación a rajatabla del Reglamento Aeronáutico Colombiano (RAC) ocasionó, como se esperaba, una reacción en la zona de
hangares del aeropuerto Olaya Herrera de Medellín.Pilotos, empresarios y usuarios iniciaron esta semana una protesta pacífica al ingreso de los hangares
para hacer público lo que ellos califican como una serie de abusos por parte del concesionario Airplan y las directivas del terminal aéreo.Llevamos aquí
toda la vida. Sabemos que antes hubo muchos problemas en el aeropuerto, específicamente en los hangares. Pero desde que la concesión asumió
empezó a implementar, según ellos y según está establecido en el RAC unas medidas que nunca socializaron con nosotros, afirmó Sergio Alonso
Valencia Jaramillo, gerente de Heliservice Ltda.Agregó que fue entonces cuando empezaron con cobro de administración, y esto no es una propiedad
horizontal; después con el aumento desmedido en el arriendo de los hangares cuando los compararon con los aeropuertos de Nueva York y de
Washington para hacernos los avalúos según la Lonja. Sobre esta base nos aumentaron los arriendos catalogándonos como si esto fuera una zona
industrial de El Poblado.Por su parte Luis Tobón, piloto de la Patrulla Aérea Colombiana recordó que cuando los de la Lonja hicieron el avalúo el
concesionario no fue claro en explicar que esto no es de ellos. Más grave del hecho de compararnos con los aeropuertos de Nueva York y Washington
está el hecho de pasar por alto que esto es un comodato que dejó una familia hace muchísimos años para usarlo como aeródromo. El día que no se use
como aeródromo lo tienen que devolver a los herederos de esa familia.Según indica Luis Tobón, los precios no corresponden a la realidad. Nos cobran a
10.500 pesos el metro cuadrado de alquiler, lo mismo que pago yo en un centro integral de bodegas que son nuevas y son propias.A estas denuncias se
sumaron las de muchos otros que señalan otros excesos como el sobrecosto en el precio de los combustibles para avión, el cobro por el estudio de
seguridad para poder ingresar; la prohibición de ingreso de ambulancias si no se tiene el permiso previo con tres días de anticipación, el cobro de cien
mil pesos para el ingreso de los carros de valores, las tasas aeroportuarias más caras del país, la exigencia de millonarias pólizas y el cobro de un millón
de pesos por cada carro que lleva a un empresario hasta su avión privado.Crearon entonces una Asociación de Usuarios de Hangares y buscaron un
acercamiento con el concesionario y la gerencia. Por intermedio del representante Iván Agudelo y del senador Eugenio Prieto Soto citaron al director de
la Aeronáutica Civil, al jefe de seguridad de la Aerocivil y al Superintendente de Transporte. Ellos vinieron y quedaron en implementar unas mesas de
trabajo. La mesa la citaron a los ocho días con el Superintendente, y Airplan solo mandó una abogada y un jefe de pistas. No vino ni el gerente ni la
representante legal. Estamos batallando esto solos, manifestó Sergio Valencia.Nosotros estábamos solicitando un acto de buena fe de Airplan parando
estas disposiciones mientras legalmente se puede llegar a un acuerdo con la reglamentación, pero nos están acabando día a día las empresas. La entrada
a Halcones se redujo en un 50 por ciento, agregó William Ricardo Calle, gerente de la Escuela de Aviación Los Halcones.Frente a estos hechos, Santiago
Castro, director de la Aeronáutica Civil (Aerocivil), expresó a este diario que este es un problema entre empresarios privados y el concesionario.Nuestra
competencia sería en caso de incumplimientos al RAC o al contrato de concesión. Lo que sí hemos hecho es invitar a Airplan para que dialogue con
quienes están manifestando su inconformidad y nos gustaría que llegaran a alguna solución. No tenemos capacidad de intervenir, porque el contrato de
concesión no nos faculta para ello, manifestó el funcionario.Jorge Hugo Cuartas Guzmán, gerente del Aeropuerto Olaya Herrera sabe de las protestas y
da a entender que eran de esperarse. Explicó que los hangares son áreas restringidas. Lo único que no es restringido es la zona de aviación comercial
donde opera la aviación particular. Aquí tenemos muchos pilotos dueños de empresas que tienen aviones propios.Recordó que al igual que los hangares,
la torre de control, las zonas de abastecimiento de combustible, la plataforma, las pistas y calles de rodaje, las centrales de comunicaciones y ayudas a la
navegación aérea también son definidas por el RAC como áreas restringidas.Para los usuarios de hangares, sobre todo para los pilotos, este tema es más
que conocido y acatado. Lo que no entienden es cómo, si los hangares del Olaya no cumplen los requerimientos internacionales, se pretende aplicar las
restricciones que obedecen en ellos. Esto aquí fue hecho a los trancazos. No nos pueden exigir que cumplamos lo de los aeropuertos internacionales si
esta zona de hangares no es la de un aeropuerto internacional para tener las mismas seguridades, precisó Sergio Valencia.El gerente del aeropuerto es
consciente de este hecho. La Aerocivil dice en la reglamentación que la zona de aviación general debería ser aislada del aeropuerto donde el control de
acceso sea de acuerdo al reglamento. Las demás son restringidas. El asunto es que la zona de hangares del Olaya tiene mezclada la aviación general con
los talleres y las empresas de aviación comercial no regular o sea vuelos charters. Desmezclar esa zona para controlarla, hoy, es imposible por los altos
costos que conlleva.En igual sentido se pronunció la gerente de Airplan, Sara Ramírez, quien señaló que todos los controles de seguridad que se
establecen en un aeropuerto están fijados a través de la reglamentación que expide la Aerocivil.Explicó que después de hechos de inseguridad
presentados al comienzo de este año se revisó la reglamentación para ver qué aplicaba y cómo lo venían haciendo y decidieron hacer ajustes a todos los
accesos a zonas restringidas.Hangares es una zona que tiene una condición especial y es que es una zona de seguridad restringida. Quienes han
convivido en hangares no comparten y no entienden que la Aeronáutica declare la zona como de seguridad restringida, es una condición que se tiene que
dar en el aeropuerto porque allí funcionan aviación comercial, aviación comercial no regular, aviación privada, todo los tipos de aviación, manifestó.A su
turno el Superintendente de Transporte, Juan Miguel Durán Prieto, confirmó que tras conocer las quejas, él y algunos de sus colaboradores han
participado en un par de reuniones en las que han propuesto la conformación de unas mesas de trabajo.Para Durán no se puede poner en riesgo la
seguridad del aeropuerto, pero tampoco es lógico que se tomen medidas extremas y la idea es llegar a un punto medio.La Superintendencia trata de
confirmar las denuncias y evaluar si es pertinente una investigación administrativa, pero hasta el momento no se ha iniciado una acción en contra de
Airplan.
DICEN DE... 
FALLAS EN SEGURIDAD 
A pesar de los múltiples controles que se han implementado, el tema de seguridad es clave. A Carlos Santiago Ramírez le preocupa, por ejemplo, la
atención de bomberos. Hay dos vehículos en el aeropuerto de los cuales una compañía (5 bomberos por máquina) trabaja en un solo turno. ¿Cómo
evacuar así un avión de 30 o 40 personas? Se necesitan por lo menos 10 bomberos en cada turno.Por su parte el comandante Juan Carlos Paitilla refirió
problemas en la frecuencia 127-1, que cuando uno va para Urabá es ilegible desde Santa Fe de Antioquia.
OPINIONES 
MEDIDAS INCONGRUENTES Y EXAGERADAS 
Diego VelásquezGerente Charter de ColombiaoeAl visitante le entregan un sticker que ni siquiera tiene claro el nombre ni la foto y no acredita de dónde
es. Además, ni siquiera le han corregido el espacio donde dice que es empleado, cuando no es de la empresa . 
Andrés OchoaEmpresariooeMi hijo de cinco años y medio de edad está en un curso de aviación en la Academia y no le puedo comprar ni un avioncito
porque no me dejan ingresar. Dicen que para entrar me tengo que matricular en un curso. Me toca esperarlo afuera .
EN DEFINITIVA 
El tema de los hangares se suma a la lista de dificultades que ha tenido el concesionario del Olaya, antes con los comerciantes y luego con las obras
adelantadas en un patrimonio histórico.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/L/las_protestas_en_el_olaya_develan_falla_interna/las_protestas_en_el_olaya_develan_falla_interna.asp

16/12/2013 elsolweb.tv -- PORTADA
Medellín - Aeropuerto JMC, listo para recibir turistas
DESARROLLO:El Aeropuerto José María Córbova puso en marcha este fin de semana su plan de contingencia de fin de año, estrategia con la que
pretende aminorar las situaciones de última hora que podrían entorpecer el viaje de los pasajeros que despegan o aterrizan en este terminal aéreo.
La pretensión, explica el director general de la Aeronáutica Civil, Santiago Castro, es lograr sinergias entre las autoridades que están involucradas en el
transporte aéreo y evitar colapsos en temporada alta.
Informa Castro que ya se encuentran dispuestas en el José María Córdova la Policía Aeroportuaria, Aduanera y Antinarcóticos, así como la Dian y
Migración, para agilizar sus trámites en la terminal. Además, el concesionario Airplan diseñó un plan de contingencia con refuerzo de operadores
aeroportuarios y ejecutó el mantenimiento preventivo de todos sus sistemas, para que operen en óptimas condiciones.
Sumado a lo anterior, la administración del aeropuerto les exigió a las ocho aerolíneas que allí funcionan que presenten un plan individual de
contingencia, en los que está previsto que haya disponibles tripulaciones y aeronaves de reserva, así como acompañamiento informativo permanente
para los usuarios.
La estrategia será aplicada en todos los aeropuertos del país y la recomendación para los pasajeros es que hagan parte activa de estos planes. Les
pedimos a los usuarios que aprovechen las herramientas tecnológicas, como el autochecking, para agilizar los viajes porque de esa manera evitamos
filas y congestiones, explica Castro.
De acuerdo con Luis Carlos Guerra, director regional de la Aeronáutica Civil, en este momento estamos mejor preparados que nunca y les damos un
parte de tranquilidad a los pasajeros, porque tenemos un equipo humano capacitado para responder en los conflictos que se presenten y, de esta
manera, evitarles incomodidades a los usuarios.
Según los cálculos de Freddy Jaramillo, gerente del aeropuerto, en esta temporada alta esperamos que lleguen 580.000 pasajeros a la terminal aérea y, si
se cumple esa meta, cerraríamos el año con un total de 6 millones de usuarios movilizados en 2013.
La pasajera Yoeisy Guzmán dice sobre la atención que le brindaron que fue rápida, ágil y sin complicaciones y la usuaria Elizabeth Cano aconseja a quien
planee viajar en los próximos días que haga el autochecking con anterioridad y llegue temprano, para evitar cualquier dificultad.
Las líneas de atención del aeropuerto disponibles para los usuarios son 402 51 10, 287 40 28 y 536 00 96.
http://elsolweb.tv/medellin-aeropuerto-jmc-listo-para-recibir-turistas/

17/12/2013 LA REPUBLICA -- PORTADA
Aeropuerto JMC, listo para recibir a 580.000 pasajeros
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DESARROLLO:La pretensión, explica el director general de la Aeronáutica Civil, Santiago Castro, es lograr sinergias entre las autoridades que están
involucradas en el transporte aéreo y evitar colapsos en temporada alta. 
Informa Castro que ya se encuentran dispuestas en el José María Córdova la Policía Aeroportuaria, Aduanera y Antinarcóticos, así como la Dian y
Migración, para agilizar sus trámites en la terminal. Además, el concesionario Airplan diseñó un plan de contingencia con refuerzo de operadores
aeroportuarios y ejecutó el mantenimiento preventivo de todos sus sistemas, para que operen en óptimas condiciones.
Sumado a lo anterior, la administración del aeropuerto les exigió a las ocho aerolíneas que allí funcionan que presenten un plan individual de
contingencia, en los que está previsto que haya disponibles tripulaciones y aeronaves de reserva, así como acompañamiento informativo permanente
para los usuarios.
La estrategia será aplicada en todos los aeropuertos del país y la recomendación para los pasajeros es que hagan parte activa de estos planes. Les
pedimos a los usuarios que aprovechen las herramientas tecnológicas, como el autochecking, para agilizar los viajes porque de esa manera evitamos
filas y congestiones, explica Castro.
De acuerdo con Luis Carlos Guerra, director regional de la Aeronáutica Civil, en este momento estamos mejor preparados que nunca y les damos un
parte de tranquilidad a los pasajeros, porque tenemos un equipo humano capacitado para responder en los conflictos que se presenten y, de esta
manera, evitarles incomodidades a los usuarios.
Según los cálculos de Freddy Jaramillo, gerente del aeropuerto, en esta temporada alta esperamos que lleguen 580.000 pasajeros a la terminal aérea y, si
se cumple esa meta, cerraríamos el año con un total de 6 millones de usuarios movilizados en 2013.
La pasajera Yoeisy Guzmán dice sobre la atención que le brindaron que fue rápida, ágil y sin complicaciones y la usuaria Elizabeth Cano aconseja a quien
planee viajar en los próximos días que haga el autochecking con anterioridad y llegue temprano, para evitar cualquier dificultad.
http://www.larepublica.co/economia/aeropuerto-jmc-listo-para-recibir-580000-pasajeros_93551

16/12/2013 LA REPUBLICA -- PORTADA
Aeropuerto JMC, listo para recibir a 580.000 pasajeros
DESARROLLO:La pretensión, explica el director general de la Aeronáutica Civil, Santiago Castro, es lograr sinergias entre las autoridades que están
involucradas en el transporte aéreo y evitar colapsos en temporada alta. 
Informa Castro que ya se encuentran dispuestas en el José María Córdova la Policía Aeroportuaria, Aduanera y Antinarcóticos, así como la Dian y
Migración, para agilizar sus trámites en la terminal. Además, el concesionario Airplan diseñó un plan de contingencia con refuerzo de operadores
aeroportuarios y ejecutó el mantenimiento preventivo de todos sus sistemas, para que operen en óptimas condiciones.
Sumado a lo anterior, la administración del aeropuerto les exigió a las ocho aerolíneas que allí funcionan que presenten un plan individual de
contingencia, en los que está previsto que haya disponibles tripulaciones y aeronaves de reserva, así como acompañamiento informativo permanente
para los usuarios.
La estrategia será aplicada en todos los aeropuertos del país y la recomendación para los pasajeros es que hagan parte activa de estos planes. Les
pedimos a los usuarios que aprovechen las herramientas tecnológicas, como el autochecking, para agilizar los viajes porque de esa manera evitamos
filas y congestiones, explica Castro.
De acuerdo con Luis Carlos Guerra, director regional de la Aeronáutica Civil, en este momento estamos mejor preparados que nunca y les damos un
parte de tranquilidad a los pasajeros, porque tenemos un equipo humano capacitado para responder en los conflictos que se presenten y, de esta
manera, evitarles incomodidades a los usuarios.
Según los cálculos de Freddy Jaramillo, gerente del aeropuerto, en esta temporada alta esperamos que lleguen 580.000 pasajeros a la terminal aérea y, si
se cumple esa meta, cerraríamos el año con un total de 6 millones de usuarios movilizados en 2013.
La pasajera Yoeisy Guzmán dice sobre la atención que le brindaron que fue rápida, ágil y sin complicaciones y la usuaria Elizabeth Cano aconseja a quien
planee viajar en los próximos días que haga el autochecking con anterioridad y llegue temprano, para evitar cualquier dificultad.
http://www.larepublica.com.co/economia/aeropuerto-jmc-listo-para-recibir-580000-pasajeros_93551

13/12/2013 MERIDIANO CORDOBA -- PORTADA
Corozal no está preparada
DESARROLLO:Corozal, Sucre. Para Fernando Márquez, comandante del Cuerpo de Bomberos de Corozal, esta localidad no está preparada para un
siniestro aéreo, a pesar de que tiene aeropuerto hace muchos años. 
Así quedó evidenciado, según él, en un simulacro de accidente en el Aeropuerto Las Brujas, a donde voluntarios de la Cruz Roja y Defensa Civil llegaron
en motocarros y mototaxis porque no tienen vehículos propios.
Para Márquez esto evidencia falta de apoyo institucional a los organismos de socorro del municipio, lo que cataloga como preocupante. Es evidente la
falta de apoyo a estas entidades que prestan un servicio desinteresado a la comunidad. El llamado es a la administración municipal para que solucione
esto, indicó.
Pese a que la Alcaldía entregó a la Cruz Roja un vehículo en comodato, no lo puede utilizar debido a que no le está permitido poner los logotipos
correspondientes.
'Faltó interés'
Márquez agregó que aunque el organizador del simulacro, Airplan, administrador del aeropuerto, invitó a varios hospitales a que participaran no se
presentaron. Usted entenderá que ante un siniestro de un avión se necesitará atención oportuna a los lesionados y si no la hay es preocupante. Si llega a
ocurrir un accidente, no lo quiera Dios, el único afectado no va a ser Corozal, sino todo el departamento, advirtió Márquez.
http://elmeridianodecordoba.com.co/index.php?option=com_k2&view=item&id=48967:corozal-no-est%E1-preparada&Itemid=116

11/12/2013 MERIDIANO CORDOBA -- PORTADA
Cerrarán por simulacro
DESARROLLO:Por espacio de una hora, hoy estarán cerradas las operaciones del aeropuerto Los Garzones de Montería, por un simulacro de emergencia
de un avión procedente de Bogotá. Las actividades preventivas se adelantarán entre las 12: 30 del mediodía y la 1:30 de la tarde, en coordinación con la
Aeronáutica Civil, las autoridades civiles, militares y sanitarias del Municipio, y la comunidad aeroportuaria (personal de Airplan, del aeropuerto, de las
aerolíneas y de los locales comerciales).
http://elmeridianodecordoba.com.co/index.php?option=com_k2&view=item&id=48840:cerrar%E1n-por-simulacro&Itemid=114

12/12/2013 MERIDIANO SUCRE -- PORTADA
Corozal no está preparada
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DESARROLLO:Al simulacro no llegaron las ambulancias de los centros hospitalarios que estaban convocados a la actividad efectuada en el Aeropuerto
Las Brujas. Duró alrededor de 50 minutos. 
Corozal. Para Fernando Márquez, comandante del Cuerpo de Bomberos de Corozal, esta localidad no está preparada para un siniestro aéreo, a pesar de
que tiene aeropuerto hace muchos años. 
Así quedó evidenciado, según él, antier en un simulacro de accidente en el Aeropuerto Las Brujas, a donde voluntarios de la Cruz Roja y Defensa Civil
llegaron en motocarros y mototaxis porque no tienen vehículos propios.
Para Márquez esto evidencia falta de apoyo institucional a los organismos de socorro del municipio, lo que cataloga como preocupante. Es evidente la
falta de apoyo a estas entidades que prestan un servicio desinteresado a la comunidad. El llamado es a la Administración municipal para que solucione
esto, indicó.
Pese a que la Alcaldía entregó a la Cruz Roja un vehículo en comodato, no lo puede utilizar debido a que no le está permitido poner los logotipos
correspondientes. 
'Faltó interés'
Márquez agregó que aunque el organizador del simulacro, Airplan, administrador del aeropuerto, invitó a varios hospitales a que participaran no se
presentaron. Usted entenderá que ante un siniestro de un avión se necesitará atención oportuna a los lesionados y si no la hay es preocupante. Si llega a
ocurrir un accidente, no lo quiera Dios, el único afectado no va a ser Corozal, sino todo el departamento, advirtió Márquez.
Al simulacro no llegaron las ambulancias de los centros hospitalarios que estaban convocados.
Anunció que a principios de 2014 llegará una máquina de bomberos, una camioneta de intervención rápida para acceder a zonas alejadas y de difícil
acceso y 6 equipos de protección personal conseguidos a través de un proyecto que aprobó el OCAD Regional y recursos de actividades de los
Bomberos.
Por su parte, Luis Alberto Rodríguez, gerente de Airplan, explicó que precisamente estas actividades se organizan para encontrar falencias. De la
actividad de ayer sacamos varias consideraciones, una de ellas, el problema en la comunicación entre algunas entidades, pero estamos trabajando en
superar esos problemas.
Alcaldía está atenta
Ómer Rodríguez, secretario de Gobierno municipal, dijo que la Alcaldía está atenta a las necesidades de los organismos de socorro. Para este año le
dimos en comodato unas oficinas que están frente al cementerio. Eso quedó paralizado por la falta de presupuesto, pero se incluyó en el del próximo año,
expresó.
Hizo un llamado a los voluntarios de la Cruz Roja para juntos buscar soluciones frente a la falta de logística. Precisó que a su oficina no llegó invitación
para el simulacro.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/region/item/31349-corozal-no-esta-preparada

29/11/2013 ADN -- PORTADA
Ministerio de Cultura multó a Airplan por obras en el Olaya Herrera
DESARROLLO:Por realizar obras sin contar con la aprobación del Ministerio de Cultura en el año 2010, el concesionario del aeropuerto Olaya Herrera,
Airplan, fue sancionado por el Ministerio de Cultura.
Imponer a Airplan la sanción de multa equivalente a doscientos salarios mínimos legales mensuales vigentes, por la vulneración del Patrimonio Cultural
de la Nación, traducida en la intervención sin autorización del Ministerio de Cultura al Aeropuerto Olaya Herrera, resuelve la Resolución 31904 de octubre
del 2013.
Para la Dirección de Patrimonio del Ministerio de Cultura se intervino sin permiso un Bien de Interés Cultural (el aeropuerto fue declarado Patrimonio
Cultural en el año 1995) y tal conducta está específicamente señalada como atentatoria, todo ello verificado a partir de la visita administrativa realizada en
octubre del 2010.
Una vez que se le concesionó a Airplan la terminal aérea en 2008, se iniciaron las obras de modernización. Ellas debían tardar cinco años y aún no
concluyen precisamente en espera de una autorización del Ministerio para el último paquete de obras entre las que se hallan la nueva torre de control y la
terminal corporativa.
Lo más importante no es la sanción sino hacer respetar el patrimonio del aeropuerto Olaya Herrera. A la Veeduría se le ha dado la razón después de casi
cuatro años de proceso, declaró Álvaro López, coordinador de la Veeduría ciudadana de los aeropuertos centro norte.
ADN buscó al gerente del aeropuerto Olaya Herrera, Jorge Hugo Duarte, sin recibir respuesta.
REDACCIÓN
http://diarioadn.co/medell%C3%ADn/mi-ciudad/multa-a-airplan-por-obras-en-el-olaya-herrera-1.87102

06/11/2013 ADN -- PORTADA
Obras de remodelación del aeropuerto Olaya Herrera comenzaría en enero
DESARROLLO:El grupo de seis obras, con las que concluirán la modernización del aeropuerto Enrique Olaya Herrera, se iniciarían en enero del próximo
año. Esto quiere decir que habrá un retraso de 10 meses. (LEE: Permiso de Mincultura retrasa obras de modernización en el Olaya)
La nueva torre de control, la estación de policía, una barrera antirruido, la adecuación del sector de hangares, así como la intervención de parqueaderos y
la creación de una exclusiva terminal corporativa, son el conjunto de construcciones que están en mora de realizarse. Estos trabajos, que para la terminal
aérea son una necesidad, están a cargo del concesionario Airplan.
La demora ha radicado, según el gerente del aeropuerto Jorge Hugo Duarte, en el cumplimiento de los requisitos exigidos por la Dirección de Patrimonio
del Ministerio de Cultura ya que el Olaya Herrera fue declarado como Bien de Interés Cultural del ámbito Nacional. (Mira también: Aeropuerto Olaya
Herrera reforzará la seguridad)
Esto (el retraso) corresponde a una interpretación incorrecta de parte y parte de lo que se nos estaba solicitando. Lo que entramos a hacer estos meses
fue un proceso de aclaración sobre qué era lo que nos exigía el Ministerio y nosotros le debíamos entregar como parte del Plan Especial de Manejo y
Protección (PEMP), explicó Duarte.
Reunión definitiva 
De la reunión que realizará el Consejo Nacional de Patrimonio en el mes de diciembre saldría el humo blanco que le daría vía libre a las obras finales de la
modernización del aeropuerto Olaya Herrera.
Duarte espera que así sea: Cuando un proyecto llega al Consejo Nacional de Patrimonio es porque ya ha pasado por todas las observaciones y por eso
estamos seguros de que el Plan de Manejo será aprobado, dijo. (Clic aquí para leer: En el Olaya se hacen pruebas con el sistema que sustituirá al radar)
Frente a las investigaciones que pesan sobre el concesionario Airplan por las primeras obras de la modernización de la terminal aérea, realizadas en
2010, el directivo explicó que el Ministerio de Cultura no se ha pronunciado al respecto.
Lo preponderante, por ahora, es que se avancen en las actuales adecuaciones, pues sin duda le hacen falta al aeropuerto que conecta a Medellín con las
regiones más alejadas de Antioquia y Chocó.
Duarte cree que de iniciar a principios de 2014, terminarían en agosto de ese año.
REDACCIÓN
http://diarioadn.co/medell%C3%ADn/mi-ciudad/obras-de-remodelaci%C3%B3n-del-olaya-herrera-empezar%C3%ADan-en-enero-de-2014-1.83951

28/11/2013 CARACOL RADIO -- PORTADA
Consorcio Airplan recibe fue sancionada con 200 salarios mínimos
DESARROLLO:El Ministerio de Cultura expidió una resolución sancionando a la Sociedad Operadora de Aeropuertos Centro Norte S.A., Airplan S.A, con
una multa equivalente a 200 salarios mínimos legales mensuales vigentes, por la vulneración al Patrimonio Cultural de la Nación, traducida en la
intervención sin autorización del Ministerio de Cultura al Aeropuerto Olaya Herrera.
La terminal aérea y su zona de influencia fue declarada Patrimonio Cultural de la Nación, el 19 de octubre de 1995.
La sanción, que puede ser apelada por Airplan, se dio por denuncias presentada por La Veeduría Ciudadana para el Desarrollo del Contrato de Concesión
de los Aeropuertos del Centro y Norte de Colombia, sobre la afectación del Patrimonio Cultural e Histórico Aeropuerto Olaya Herrera, por la intervención
adelantada por el Concesionario Airplan, en desarrollo de obras de remodelación y mantenimiento ordenadas en contra de las regulaciones del Ministerio
de Cultura.
http://www.caracol.com.co/noticias/regionales/consorcio-airplan-recibe-fue-sancionada-con-200-salarios-minimos/20131128/nota/2026343.aspx

27/11/2013 CARACOL RADIO -- PORTADA
Cierran durante una hora el aeropuerto Olaya Herrera de Medellín
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DESARROLLO:
Una hora, entre las 10:30 y las 11:30 de la mañana, estarán cerradas las operaciones en el aeropuerto Olaya Herrera, por la realización de un simulacro de
un accidente aéreo, el cual fue autorizado por la Aeronáutica Civil y fue concertado con las diferentes aerolíneas que operan en el terminal aéreo, con el
fin de evitar los mayores traumatismos posibles.

 Durante la hora del simulacro no será suspendido ningún vuelo programado, pero sí serán reorganizados 15 vuelos por las diferentes aerolíneas
comerciales, con el fin de que salgan antes o después del evento.

 El simulacro consiste en el siniestro de un avión JetStream 41 con 27 pasajeros y 3 tripulantes a bordo, durante el aterrizaje. La aeronave al momento de
aterrizar presenta falla en el tren principal derecho, generando chispas por fricción y desprendimiento del plano y motor, desencadenando un incendio.

 En el simulacro de emergencia participaran cerca de 200 personas entre personal de Airplan S.A., de empresas aéreas, Sanidad Aeroportuaria, Aerocivil,
SOS Seguridad, Dagred, Secretaria de movilidad, CTI de la Fiscalía, Hospital General, Bomberos, Programa Aéreo de Salud, Policía Aeroportuaria,
Ejército, Politécnico Jaime Isaza Cadavid, ARL Sura, Corprevenir, BRAC, Rescate Antioquia, Cruz Roja y Defensa Civil.

 Los resultados del simulacro se integrarán en el plan de acción del Plan de Emergencias del aeropuerto, y se corregirán las posibles fallas que se
presenten.     
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27/11/2013 CARACOL RADIO -- PORTADA
Cierran durante una hora el aeropuerto Olaya Herrera de Medellín
DESARROLLO:Una hora, entre las 10:30 y las 11:30 de la mañana, estarán cerradas las operaciones en el aeropuerto Olaya Herrera, por la realización de
un simulacro de un accidente aéreo, el cual fue autorizado por la Aeronáutica Civil y fue concertado con las diferentes aerolíneas que operan en el
terminal aéreo, con el fin de evitar los mayores traumatismos posibles.
Durante la hora del simulacro no será suspendido ningún vuelo programado, pero sí serán reorganizados 15 vuelos por las diferentes aerolíneas
comerciales, con el fin de que salgan antes o después del evento.
El simulacro consiste en el siniestro de un avión JetStream 41 con 27 pasajeros y 3 tripulantes a bordo, durante el aterrizaje. La aeronave al momento de
aterrizar presenta falla en el tren principal derecho, generando chispas por fricción y desprendimiento del plano y motor, desencadenando un incendio.
En el simulacro de emergencia participaran cerca de 200 personas entre personal de Airplan S.A., de empresas aéreas, Sanidad Aeroportuaria, Aerocivil,
SOS Seguridad, Dagred, Secretaria de movilidad, CTI de la Fiscalía, Hospital General, Bomberos, Programa Aéreo de Salud, Policía Aeroportuaria,
Ejército, Politécnico Jaime Isaza Cadavid, ARL Sura, Corprevenir, BRAC, Rescate Antioquia, Cruz Roja y Defensa Civil.
Los resultados del simulacro se integrarán en el plan de acción del Plan de Emergencias del aeropuerto, y se corregirán las posibles fallas que se
presenten.
http://www.caracol.com.co/noticias/regionales/cierran-durante-una-hora-el-aeropuerto-olaya-herrera-de-medellin/20131127/nota/2025397.aspx

13/11/2013 CARACOL RADIO -- PORTADA
Cientos de pasajeros retrasados en aeropuerto de Rionegro
DESARROLLO:Por problemas de sistemas presentan dificultades las operaciones en el José María Córdova, de Rionegro, donde cientos de pasajeros se
encuentran varados, algunos de ellos de viajes o conexiones internacionales.
Según voceros de la aerolínea Avianca, la situación obedece a fallas en la plataforma electrónica, que se ha generalizado en todo el terminal aéreo, que se
vive desde las 4:00 de la madrugada aproximadamente.
La gerente de la empresa Avianca en el José María Córdova, Lucía Teresa Arias, explicó que es el sistema común del aeropuerto el sistema quiut
(propiedad el consorcio Airplan) que está en estos momentos sin operación; es un problema generalizado, no solo de Avianca.
Nosotros tenemos el sistema común y desde las 4:30 de la mañana se presenta la dificultad, esperamos que sobre las 8:00 de la mañana se restablezca,
es una situación general del aeropuerto que en Avianca afecto ocho vuelos aproximadamente, destacó la señora Arias.
La compañía explicó que en este momento las aerolíneas que operan en el José María Córdova están atendiendo, de forma manual, la expedición de los
tiquetes, pasabordos y los sellos de los equipajes, lo cual se revalida en los sistemas internos de cada empresa.
Esto está generando un retraso de unos 20 a 25 minutos en promedio, en cada vuelo, pero no hay represamiento, dijo un portavoz de la compañía
Avianca.
http://www.caracol.com.co/noticias/regionales/cientos-de-pasajeros-retrasados-en-aeropuerto-de-rionegro/20131113/nota/2014404.aspx

27/11/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Aeropuerto Olaya cierra una hora por simulacro de emergencia
DESARROLLO:Las operaciones en el aeropuerto Olaya Herrera, de Medellín, estarán cerradas la mañana de este miércoles entre las 10:30 y las 11:30
debido a un simulacro de emergencia que se realizará en sus instalaciones. 
En el evento, un avión JetStream 41 con 27 pasajeros y 3 tripulantes a bordo sufrirá una emergencia durante el aterrizaje, exactamente a las 10:30 de la
mañana 
La aeronave, al momento de aterrizar, presentará fallas en el tren principal derecho, generando chispas por fricción y desprendimiento del plano y motor,
desencadenando un incendio, explicó Airplan, que opera el terminal aéreo. 
El simulacro está autorizado por la Aeronáutica Civil y fue concertado con las diferentes aerolíneas que operan en el terminal aéreo, con el fin de evitar
los mayores traumatismos posibles. 
Los resultados de este evento se integrarán en el plan de acción del Plan de Emergencias de cada aeropuerto, y se iniciará un proceso de intervención
con el objetivo de corregir las posibles fallas presentadas. Durante la hora del simulacro no será suspendido ningún vuelo programado, pero sí serán
reorganizados 15 vuelos por las diferentes aerolíneas comerciales, con el fin de que salgan antes o después del evento, explicó la gerente encargada de
Airplan, Emiliana Villa Mejía. 
Cuando se presente la emergencia simulada, la torre de control del Olaya avisa al SEI a través de 3 timbres cortos, entrega la información de la aeronave,
el tipo de emergencia, el lugar de ubicación, la falla detectada, el tipo y cantidad de combustible, los pasajeros y tripulantes a bordo y los pasajeros
especiales que lleva. 
Luego suministra la anterior información al Centro de Operaciones de Emergencias (COE) y a la Oficina de Control y Seguridad Aérea, indicando
matrícula y explotador de la aeronave. 
En el sitio se verán bomberos extinguiendo fuego y realizando labores de rescate. En la operación participan cerca de 200 personas, entre personal de
Airplan, de las compañías aéreas, Aerocivil, el Dagred, la Secretaria de Movilidad de Medellín y el CTI de la Fiscalía, entre otras instituciones. 
La Gerencia de Airplan explicó que los simulacros que se realizan en los aeropuertos que opera son una obligación contractual y les sirve para
prepararse para posibles emergencias reales.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/A/aeropuerto_olaya_cierra_una_hora_por_simulacro_de_emergencia/aeropuerto_olaya_cierra_una_hora_por_simulacro_de_emergencia.asp

26/11/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Airplan apeló sanción por obras en el Olaya Herrera
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DESARROLLO:El concesionario Airplan S.A. del aeropuerto Enrique Olaya Herrera, de Medellín, interpuso recurso de apelación contra la resolución 3194
del 15 de octubre de 2013 del Ministerio de Cultura, que le impone una sanción equivalente a 200 salarios mínimos legales mensuales vigentes por la
vulneración al patrimonio cultural de la nación. Señala la cartera ministerial, en la resolución, que todo obedece a una intervención sin autorización de
ese Ministerio al terminal aéreo, toda vez que está catalogado como Patrimonio Cultural de la Nación. Sara Ramírez, gerente de Airplan, señaló que los
hechos que sanciona el Ministerio ocurrieron en el año 2009-2010. Nosotros hicimos las intervenciones del primer año sin haber tenido el permiso del
Ministerio y finalmente en todo el proceso ellos admiten la sanción y nosotros obviamente presentamos un recurso. Los hechos ocurrieron, hay
atenuaciones. Nosotros respetamos el patrimonio, eso lo reconoce la misma resolución, era un asunto de tiempos, de poder establecer y de cumplir el
contrato de concesión en los tiempos respectivos y esta es la consecuencia final a la que se llega, agregó. Álvaro López, expensionado de la Aeronáutica
Civil y quien coordina la Veeduría Ciudadana de los Aeropuertos Centro Norte, se mostró satisfecho con la decisión del Ministerio de Cultura. Dijo que
desde la Veeduría se han hecho notar intervenciones en el Olaya Herrera que riñen con el hecho de ser Patrimonio Cultural y mencionó la construcción
del terminal de carga, el cuartel de bomberos y un ascensor, entre otras obras. Simulacro este miércolesEntre tanto, este miércoles, entre las 10:30 y las
11:30 de la mañana, no habrá operaciones en el aeropuerto Olaya Herrera, por la realización de un simulacro por un accidente aéreo.Airplan S.A. informó
que el simulacro está autorizado por la Aeronáutica Civil y fue concertado con las diferentes aerolíneas que operan en el terminal aéreo, con el fin de
evitar los mayores traumatismos posibles.Agregó la entidad que durante la hora del simulacro no será suspendido ningún vuelo programado, pero sí
serán reorganizados 15 vuelos por las diferentes aerolíneas comerciales, con el fin de que salgan antes o después del evento.El simulacro consiste en el
siniestro de un avión JetStream 41 con 27 pasajeros y 3 tripulantes a bordo, durante el aterrizaje. Agregó Airplan que la aeronave, al momento de
aterrizar, presenta falla en el tren principal derecho, generando chispas por fricción y desprendimiento del plano y motor, desencadenando un incendio.
Participarán cerca de 200 personas entre personal de Airplan S.A., Easy Fly, LAN, ADA, Satena, Sanidad Aeroportuaria, Aerocivil, SOS Seguridad, Dagrd,
Secretaria de Movilidad de Medellín, CTI de la Fiscalía, Hospital General de Medellín, Bomberos Medellín, Programa Aéreo de Salud, Policía Aeroportuaria,
Batallón Pedro Justo Berrío, Batallón Bama del Ejército, Aeroparque Juan Pablo Segundo, Politécnico Jaime Isaza Cadavid, ARL Sura, Corprevenir, Brac,
Rescate Antioquia, Cruz Roja de Antioquia y Defensa Civil Antioquia.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/A/airplan_apelo_sancion_por_obras_en_el_olaya_herrera/airplan_apelo_sancion_por_obras_en_el_olaya_herrera.asp

25/11/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Siete vuelos cancelados y 60 retradasados por daño en comunicaciones de Aerocivil
DESARROLLO:Con la reparación en los equipos de comunicaciones y la reprogramación de vuelos por parte de las empresas aéreas se superó ayer el
caos que durante más de tres horas se registró el sábado en la tarde, en los aeropuertos José María Córdova, de Rionegro, y Olaya Herrera, de
Medellín.La emergencia se originó por los daños que a los equipos de radioayudas produjo la caída, a la 1.20 p.m. del sábado, de un rayo en Cerro Verde,
del corregimiento de Santa Elena.Javier Benítez, director Técnico de la concesionaria Airplan que maneja ambos aeropuertos, informó que la empresa
Avianca debió cancelar 5 vuelos nacionales y uno internacional y Copa uno internacional.En cuanto a vuelos retrasados señaló que Avianca tuvo 17
llegando; Copa en vuelos nacionales, llegando 4 y saliendo 5; Viva Colombia, 7 llegando y saliendo 6; Spirit, el que llegó y salió, y LAN, dos saliendo y
dos llegando.Además de ello, los vuelos que debían llegar al aeropuerto Enrique Olaya Herrera fueron trasladados en horario nocturno al José María
Córdova de Rionegro. El reporte que tenemos es que fueron 12 vuelos de las empresas Satena, Easyfly y ADA, indicó el vocero.Wilson Ocampo,
supervisor de Airplan en el aeropuerto Olaya Herrera, anotó que después del daño no pudieron entrar ni salir aeronaves del terminal aéreo de Medellín.En
total, dijo, se retrasaron 15 vuelos, pero como ocurrió en la tarde del sábado, no fue grande la magnitud del problema en el Olaya Herrera, pero aún así
hubo congestión.A las 5:10 p.m. del sábado se reactivaron las operaciones y se lograron sacar 4 vuelos, pero no entró ninguno. Entonces las aerolíneas
montaron el plan de contingencia que consistió en entrar y sacar vuelos en Rionegro.Las actividades en el Olaya fueron normales ayer y en Rionegro
pasada la 1:00 p.m. se volvieron a retrasar algunos vuelos, cerca de una hora, por mal tiempo en Eldorado.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/7/7_vuelos_cancelados_y_60_retradasados_por_dano_en_comunicaciones_de_aerocivil/7_vuelos_cancelados_y_60_retradasados_por_dano_en_comunicaciones_de_aerocivil.asp

23/11/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Este sábado habrá simulacro de emergencia en el aeropuerto Antonio Roldán Betancur, de Carepa
DESARROLLO:Un simulacro de emergencia en uno de los aviones que opera en el aeropuerto Antonio Roldán Betancur, de la ciudad de Carepa
(Antioquia), se realizará este sábado 23 de noviembre. 
Tendrá lugar entre las 9:00 y las 10:00 de la mañana, tiempo durante el cual estará cerrado el aeropuerto, previa autorización de la Aeronáutica Civil y
sensibilización con las aerolíneas. 
Este tipo de simulacros son realizados por el Concesionario Airplan en los seis aeropuertos que administra en el norte de Colombia, como forma de
probar la capacidad de respuesta en caso de registrarse una emergencia. 
oeAdemás, estos simulacros los recomiendan la Oaci y los Reglamentos Aeronáuticos de Colombia, y se deben realizar uno mínimo cada dos años para
probar la capacidad de respuesta y estar preparados en caso de presentarse un emergencia en el Aeropuerto , manifestó Luis Alberto Rodríguez R.,
gerente del Aeropuerto.En la ejecución participan entidades nacionales y municipales del municipio de Carepa y de la zona de Urabá, y se informa voz a
voz a los habitantes de los barrios ubicados en la zona de influencia del aeropuerto para evitar alternaciones y posibles situaciones de zozobra, alarma o
pánico. 
El simulacro consiste en un accidente de una aeronave dentro de las instalaciones del Aeropuerto, específicamente una aeronave Dornier 328 , la cual
durante su carrera de despegue presenta problemas en el timón de elevación y termina estrellada contra la malla perimetral en la cabecera 3.3 del
aeropuerto. 
Ante esta emergencia, actuarán inmediatamente cerca de 40 personas de los Bomberos Aeronáuticos, el Cecoa, el Supervisor de Terminal, el Inspector de
Plataforma, Sanidad Aeroportuaria, la Aeronáutica Civil, la Seguridad Privada, la Policía Aeroportuaria, la Policía Nacional y los funcionarios del
aeropuerto localizados en el Antonio Roldán Betancur. 
En el campo de la salud y la atención de la emergencia participarán el Hospital de Carepa Francisco Luis Jiménez Martínez; los bomberos voluntarios de
Carepa y Apartado; la Defensa Civil Zona Urabá, así como el Ejército Nacional, la XVII Brigada del Ejército y el CTI de la Fiscalía General de la Nación.El
gerente del aeropuerto señaló que los resultados y conclusiones del simulacro se evaluarán y se revisarán las fallas encontradas durante el ejercicio con
el fin de incluirlas en un plan de acción que deberá enviarse junto con el Informe del ejercicio del simulacro, a la Aeronáutica Civil.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/E/este_sabado_habra_simulacro_de_emergencia_en_el_aeropuerto_antonio_roldan_betancur_de_carepa/este_sabado_habra_simulacro_de_emergencia_en_el_aeropuerto_antonio_roldan_betancur_de_carepa.asp

18/11/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
Nivel de usuarios en el JMC aún no justifica ampliación
DESARROLLO:Movilizar el número de pasajeros que tenía presupuestado no para este fin de año sino para 2023, es un diagnóstico que preocupa a
Airplan, como concesionario del José María Córdova.Según la gerente de la firma concesionaria, Sara Ramírez, el año pasado atendió a 798.000 pasajeros
del exterior frente a los 450.000 que se registraban en 2008 cuando recibieron la concesión. Este año la proyección son 900.000 pasajeros.Los números
de la Aeronáutica Civil también son de crecimiento. Entre enero y julio de 2013, el JMC prestó servicios a 2890.923 pasajeros nacionales y a 589.148
internacionales. Representa el 56 y el 17 por ciento más en cada caso frente a 2012.Este crecimiento no se debe desaprovechar, dice la gerente Ramírez,
en alerta porque no siente en la Aerocivil igual premura en términos de desarrollo de obras. Se puede comprometer la calidad del servicio, dice.¿Cuál es
el plan de la Aerocivil? Su director, Santiago Castro, responde para El Colombiano.¿Cuándo se actualizó por última vez el plan maestro para el aeropuerto
de Rionegro?Es de 1999 y está vigente. Se viene adelantando el proceso de contratación de la consultoría para su actualización con un horizonte de 30
años.¿Se necesita ampliar el aeropuerto en el corto plazo?Nuestra postura es honrar lo establecido en los contratos de concesión. Cuando se estructuró
el del aeropuerto José María Córdova se determinaron las obras a construir como obras obligatorias, obras obligatorias complementarias definidas
mediante activadores de inversión y obras voluntarias complementarias, que podrán ser presentadas por el concesionario. Las debe aprobar la Aerocivil
y sólo podrán ejecutarse tras la finalización de la etapa de modernización y expansión.¿Y si llega primero la saturación que la ampliación?El contrato
prevé la ampliación cuando la demanda sea de 2331.307 pasajeros nacionales y 1494.512 internacionales embarcados durante un año continuo. Y define
el tiempo para adelantar diseños y las obras sin que haya saturación.¿Qué tan lejos está el JMC de ser una conexión internacional importante?Faltan
obras por entregar en marzo de 2014. Está contemplado dotar el aeropuerto de las condiciones necesarias, en aire y en tierra, para atender la demanda de
pasajeros. Entre ellas la construcción de la calle de salida rápida, la ampliación del terminal de carga y el sistema de pits de combustibles. ¿Aumentarán
las rutas internacionales? Medellín está incluida en 29 acuerdos aéreos suscritos por Colombia, permitiendo cada vez más la conectividad e
internacionalización de la ciudad. El mercado internacional del aeropuerto de Rionegro viene presentando gran dinamismo: en los últimos ocho años ha
tenido un crecimiento promedio anual del 12 por ciento.¿Cómo van las solicitudes de Panamá y Aruba?Para la audiencia pública del 26 de noviembre se
considerarán, entre otras, dos solicitudes de Air Panama e Insel Air Aruba para operar hacia Rionegro con siete y dos frecuencias semanales cada una
INFORME 
EL FUTURO DEL AEROPUERTO OLAYA HERRERA 
El aeropuerto de Medellín, en el último año de la etapa de modernización y expansión, construirá el edificio de parqueaderos, la barrera antirruido, el
cuartel de policía, la torre de control y el reordenamiento de hangares. Airplan debe obtener un aval del Ministerio de Cultura para iniciar las obras. Según
la Aerocivil, las obras no le darán perfil para operaciones internacionales. No está clasificado como tal y no cumple con los requerimientos.
EN DEFINITIVA 
A dos ritmos ven la Aerocivil y su concesionario el flujo de pasajeros en el José María Córdova, aunque ambas resaltan el dinamismo del terminal. La
calidad del servicio está en juego, señala Airplan.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/J/jmc_se_amplia_cuando_reciba_38_millones_de_usuarios-ano/jmc_se_amplia_cuando_reciba_38_millones_de_usuarios-ano.asp

26/11/2013 EL MUNDO -- PORTADA
Mañana el aeropuerto Olaya Herrera estará cerrado por simulacro
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DESARROLLO:Mañana el aeropuerto Olaya Herrera estará cerrado durante una hora por la realización de un simulacro de accidente aéreo.
Foto: Cortesía 
Una hora, entre las 10:30 y las 11:30 a.m., estarán cerradas mañana miércoles 27 de noviembre, las operaciones en el aeropuerto Olaya Herrera, por la
realización de un simulacro de accidente aéreo. 
El simulacro está autorizado por la Aeronáutica Civil y fue concertado con las diferentes aerolíneas que operan en el terminal aéreo, con el fin de evitar
los posibles traumatismos mayores. 
Durante la hora del simulacro no será suspendido ningún vuelo programado, pero sí serán reorganizados 15 vuelos por las diferentes aerolíneas
comerciales, con el fin de que salgan antes o después del evento. 
Específicamente, el simulacro consiste en el siniestro de un avión JetStream 41 con 27 pasajeros y tres tripulantes a bordo, durante el aterrizaje. La
aeronave al momento de aterrizar presenta falla en el tren principal derecho, generando chispas por fricción y desprendimiento del plano y motor,
desencadenando un incendio. 
La gerente de Airplan señaló que los resultados de este evento se integrarán en el plan de acción del Plan de Emergencias de cada aeropuerto, y se
iniciará un proceso de intervención con el objetivo de corregir las posibles fallas presentadas.
http://www.elmundo.com/portal/noticias/antioquia/maniana_el_aeropuerto_olaya_herrera_estara_cerrado_por_simulacro.php

18/11/2013 MERIDIANO CORDOBA -- PORTADA
En consulta ampliación
DESARROLLO:Corozal. Con el retorno de la aerolínea Satena al aeropuerto Las Brujas de Corozal, renace la inquietud sobre la ampliación de la pista para
llamar la atención de otras aerolíneas. En cuanto a la ampliación de la pista hemos pasado algunas consideraciones técnicas a la Aeronáutica Civil. Hoy
sigue siendo un tema de discusión entre Aeronáutica y concesionario para llegar a una decisión final, aseguró Luis Alberto Rodríguez, gerente de Airplan.
Por el Aeropuerto Las Brujas operan la aerolínea ADA, que cubre dos vuelos diarios hacia Medellín, y Satena, con un vuelo a Bogotá.
http://elmeridianodecordoba.com.co/index.php?option=com_k2&view=item&id=47078:en-consulta-ampliaci%F3n&Itemid=119

18/11/2013 MERIDIANO SUCRE -- PORTADA
Ampliación, en consulta, pero...
DESARROLLO:Corozal. Con el retorno de la Aerolínea Satena al Aeropuerto Las Brujas de Corozal, renace la inquietud sobre la ampliación de la pista
para llamar la atención de otras aerolíneas.
Sin embargo, según Luis Alberto Rodríguez, gerente de Airplan, que opera el aeropuerto Las Brujas, a pesar de la llegada de Satena los planes siguen
iguales en esta terminal aérea. La ampliación de la pista sigue siendo un tema de permanente consulta de autoridades.
Señaló que se continuará con la ejecución de las obras de adecuación proyectadas. Actualmente se trabaja en la plataforma --de 12 mil 800 metros--, a la
cual se le está cambiando el pavimento flexible. Quedará en concreto rígido con una placa de 27 centímetros de espesos lo que le va a dar una vida útil de
muchos años.
Explicó que con estas adecuaciones quedará habilitada para 5 posiciones: 2 alfa, 2 bravo, incluyendo aeronaves de hasta 24 metros de envergadura, y
una posición para aeronaves tipo charlie con 30 metros de envergadura.
A consideración
En cuanto a la ampliación de la pista hemos pasado algunas consideraciones técnicas a la Aeronáutica Civil. Hoy sigue siendo un tema de discusión
entre Aeronáutica y concesionario para llegar a una decisión final, aseveró Rodríguez.
Precisó que el aeropuerto está operable y en muy buenas condiciones. Tiene una pista de 1445 metros con capacidad para aeronaves inclusive A318, de
106 pasajeros y de ahí para abajo, es decir, ATR 7242, sin problemas operacionales.
Indicó que a 2013 se han hecho inversiones por 11 mil millones de pesos en ese aeropuerto. De 2013 a 2014 el estimado de obras es de unos 5 mil
millones de pesos. La meta es entregar las obras en marzo de 2014.
En el aeropuerto Las Brujas operan la aerolínea ADA, que cubre dos vuelos diarios hacia Medellín, y Satena, con un vuelo a Bogotá tres veces a la
semana.
A corte de octubre se han movilizado 26 mil pasajeros. Con el retiro de Satena, desde julio, hubo un descenso del 24 %, es decir, 3 mil 300 pasajeros
menos. La meta para lo que queda del año es que se llegue a 32 mil pasajeros. Pero según Rodríguez, sigue notándose el descenso, pues el cese de
actividades de Satena de julio a noviembre implicó 11 mil pasajeros menos.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/agro-y-economia/item/29986-ampliacion-en-consulta-pero

16/11/2013 MERIDIANO SUCRE -- PORTADA
Satena volará tres días a la semana Bogotá-Corozal
DESARROLLO:Sincelejo. La aerolínea Satena volvió a Corozal y cubrirá la ruta hacia Bogotá, inicialmente lunes, miércoles y viernes. Ayer arribó a la pista
del Aeropuerto Las Brujas el vuelo de reapertura de la mencionada ruta. Se habían suspendido el pasado 3 de julio. 
El vuelo estaba previsto llegar a las 8:45 a.m., pero debido al mal tiempo se retrasó, según directivos de Satena. El avión aterrizó a las 10:33 a.m.
Según el presidente de Satena, mayor general Juan Carlos Ramírez Mejía, inicialmente la frecuencia será un vuelo los lunes, miércoles y viernes, pero en
la medida que aumente la demanda de cupos esta será diaria.
Costos de tiquetes
En cuanto a costos resaltó que con su relanzamiento los pasajeros encontrarán tiquetes desde 142 mil pesos un solo trayecto, pero el valor promedio
será de 220 mil pesos.
Hubo un trabajo con la comunidad, con las fuerzas vivas y porque nos dimos cuenta de que si tenemos el apoyo de la gente de esta zona tan importante
del país, la aerolínea puede venir los lunes, miércoles y viernes y con costos competitivos, indicó.
Reiteró que el compromiso, no solo con Corozal, sino con el país, será trabajar duro para tener aeronaves que cumplan con los horarios, siempre y
cuando las condiciones metereológicas permitan llegar cumplidamente los días de los vuelos. 
'Tratarán de cumplir'
Resaltó que el sector político de Sucre y gremios trabajaron duro para que Satena volviera, por que lo vamos a tratar de cumplirles como ustedes se lo
merecen, anotó.
Por su parte, Herman García Amador, presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Sincelejo, considera que la reapertura de la ruta es el retorno de
la conectividad y la competitividad aérea del departamento, pues uno de los objetivos del retorno de Satena es que otras aerolíneas se interesen en llegar
a Sucre.
Si bien es cierto que la aerolínea más grande de Colombia dijo que no es posible entrar a Corozal en el próximo año, seguramente habrá otras aerolíneas
que luego de ver el desarrollo que hemos tenido en Sucre van a querer venir, señaló García.
Recordó que la lucha para el retorno de Satena comenzó desde el 2 de julio, pero la convocatoria del representante a la Cámara Nicolás Guerrero en la
Comisión Cuarta de la Cámara fue el detonante positivo para jalonar el proceso.
Para Guerrero, la reactivación de los vuelos es el recobro de la dignidad del departamento, ya que permitirá la conexión con la capital del país, quedando
como segunda opción los demás aeropuertos.
Los vuelos desde Corozal hacia Bogotá tienen que ser la primera opción para los viajeros sucreños, enfatizó.
Expectativa
A su turno, Luis Alberto Rodríguez, gerente de Airplan, que opera el aeropuerto Las Brujas, indicó que hay mucha expectativa de ampliar la frecuencia a
todos los días.
Dijo que existen posibilidades de que llegue Avianca al aeropuerto, debido a que se le presentó una propuesta desde lo comercial y de la parte
operacional, por lo que se está a la espera de que la estudien.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/agro-y-economia/item/29875-satena-volara-tres-dias-a-la-semana-bogota-corozal

16/11/2013 MERIDIANO SUCRE -- PORTADA
Retorno de Satena, 'un gran logro'
DESARROLLO:Corozal. Como un gran logro calificaron pasajeros el retorno de la aerolínea Satena para cubrir la ruta Bogotá - Corozal. Andrés Vivero, del
Comité Pro - Aeropuerto, resaltó que Satena ratificó el equilibrio en los precios para mantener los vuelos y destacó que se ofrezcan tarifas flexibles y
económicas.
Vamos a seguir insistiendo con Airplan para la ampliación de la pista con el fin de que otras aerolíneas también confluyan hacia Corozal, subrayó Vivero.
Resaltó que la llegada de Satena reactivará la economía en los sectores de transporte, los maleteros y vendedores. 
Optimista
La pasajera Diana Vergara Merlano expresó estar contenta y optimista por poder estar conectados nuevamente con el interior del país desde Corozal.
Tenemos toda la intención de colaborarle a Satena para que esto se mantenga y no vuelvan a suspender los vuelos y aislarnos como ha sucedido. Si
somos competitivos con Avianca que nos lleva a Montería va a ser un éxito la ruta de Satena, porque la gente viaja muchísimo, aseveró Vergara.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/agro-y-economia/item/29874-retorno-de-satena-un-gran-logro
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14/11/2013 MERIDIANO SUCRE -- PORTADA
Gran Feria Ambiental
DESARROLLO:Corozal. En el aeropuerto Las Brujas se efectuó ayer la tercera Feria Ambiental Aoeroportuaria. Participaron estudiantes de las
instituciones educativas Liceo Carmelo Percy Vergara (Licapeve), Gabriel García Márquez, Pío XII y Francisco José de Caldas.
Con maquetas y propuestas educativas ambientales sobre la situación actual del medio ambiente los estudiantes sorprendieron a los viajeros del
aeropuerto.
Diana Velásquez, ingeniera ambiental de Airplan, entidad organizadora de la actividad, explicó que la feria se organiza cada año con el fin de cumplir el
plan de manejo ambiental interno y que se vincule a la comunidad, en este caso, a los jóvenes corozaleros.
Los participantes recibieron detalles y refrigerios de la empresa organizadora.
Aura Arrieta, estudiante de noveno grado del Liceo, presentó una maqueta sobre la contaminación ambiental causada en el arroyo Grande. Aquí
mostramos al Batallón de Primera Brigada de Infantería de Marina, que es uno de los principales contaminadores del arroyo Grande, los lavaderos de los
vehículos y los basureros a cielo abierto. Para acabar con esta contaminación lo primero es concientizar a la gente, no hay más nada, sentenció Arrieta.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/region/item/29786-gran-feria-ambiental

18/11/2013 OTROS -- PORTADA
Medellín - Aeropuerto José María Córdova se amplía cuando reciba 3'8 millones (http://elsolweb.tv/)
DESARROLLO:Movilizar el número de pasajeros que tenía presupuestado no para este fin de año sino para 2023, es un diagnóstico que preocupa a
Airplan, como concesionario del José María Córdova.
Según la gerente de la firma concesionaria, Sara Ramírez, el año pasado atendió a 798.000 pasajeros del exterior frente a los 450.000 que se registraban
en 2008 cuando recibieron la concesión. Este año la proyección son 900.000 pasajeros.
Los números de la Aeronáutica Civil también son de crecimiento. Entre enero y julio de 2013, el JMC prestó servicios a 2890.923 pasajeros nacionales y a
589.148 internacionales. Representa el 56 y el 17 por ciento más en cada caso frente a 2012.
Este crecimiento no se debe desaprovechar, dice la gerente Ramírez, en alerta porque no siente en la Aerocivil igual premura en términos de desarrollo de
obras. Se puede comprometer la calidad del servicio, dice.
¿Cuál es el plan de la Aerocivil? Su director, Santiago Castro, responde para El Colombiano.
¿Cuándo se actualizó por última vez el plan maestro para el aeropuerto de Rionegro?
Es de 1999 y está vigente. Se viene adelantando el proceso de contratación de la consultoría para su actualización con un horizonte de 30 años.
¿Se necesita ampliar el aeropuerto en el corto plazo?
Nuestra postura es honrar lo establecido en los contratos de concesión. Cuando se estructuró el del aeropuerto José María Córdova se determinaron las
obras a construir como obras obligatorias, obras obligatorias complementarias definidas mediante activadores de inversión y obras voluntarias
complementarias, que podrán ser presentadas por el concesionario. Las debe aprobar la Aerocivil y sólo podrán ejecutarse tras la finalización de la etapa
de modernización y expansión.
¿Y si llega primero la saturación que la ampliación?
El contrato prevé la ampliación cuando la demanda sea de 2331.307 pasajeros nacionales y 1494.512 internacionales embarcados durante un año
continuo. Y define el tiempo para adelantar diseños y las obras sin que haya saturación.
¿Qué tan lejos está el JMC de ser una conexión internacional importante?
Faltan obras por entregar en marzo de 2014. Está contemplado dotar el aeropuerto de las condiciones necesarias, en aire y en tierra, para atender la
demanda de pasajeros. Entre ellas la construcción de la calle de salida rápida, la ampliación del terminal de carga y el sistema de pits de combustibles.
¿Aumentarán las rutas internacionales?
Medellín está incluida en 29 acuerdos aéreos suscritos por Colombia, permitiendo cada vez más la conectividad e internacionalización de la ciudad. El
mercado internacional del aeropuerto de Rionegro viene presentando gran dinamismo: en los últimos ocho años ha tenido un crecimiento promedio
anual del 12 por ciento.
¿Cómo van las solicitudes de Panamá y Aruba?
Para la audiencia pública del 26 de noviembre se considerarán, entre otras, dos solicitudes de Air Panama e Insel Air Aruba para operar hacia Rionegro
con siete y dos frecuencias semanales cada una.
http://elsolweb.tv/aeropuerto-jose-maria-cordova-se-amplia-cuando-reciba-38-millones/

08/10/2013 EL COLOMBIANO -- PORTADA
No hay tierras para ampliar el aeropuerto
DESARROLLO:El desarrollo de infraestructura en el Oriente antioqueño no prevé el crecimiento del aeropuerto José María Córdova, que cada día se hace
más necesaria, advierte Sara Ramírez, gerente de la concesionaria Airplan. La razón, explica, es que no son claros los planes de expansión por parte de la
Aerocivil.La ejecutiva señala que, ante el desarrollo de una vía o de edificaciones privadas, no puede señalar hoy en día los terrenos necesarios para
construir una segunda pista del aeropuerto, proyecto en el que se debe estar pensando desde ya, para evitar que el terminal quede limitado por el
crecimiento urbano, tal como ocurrió en el pasado con el Olaya Herrera en Medellín.No se sabe por dónde se va a construir la segunda pista, teniendo en
cuenta las condiciones de demanda de tierras que hay en Rionegro y el Oriente, afirma. Destaca que el aeropuerto de Rionegro pasará este año de los
seis millones de pasajeros entre nacionales e internacionales. Sin embargo, proyectos como este no cuentan todavía con el visto bueno de la
Aerocivil.Más grave considera el hecho de que todavía estén en espera las acciones de ampliación que se requieren para evitar una saturación que se
daría hacia el año 2017 si el crecimiento de la demanda se sigue comportando como lo ha hecho en los últimos años.La gerente sostiene que el José
María Córdova está diseñado para atender un máximo de 2.600 pasajeros por hora y en la actualidad ya está superando los 1.800 en horas pico.Asegura
que para cuando esta cifra alcance los niveles máximos de ocupación, ya deben estar disponibles nuevos espacios para no comprometer el servicio, por
lo cual los diseños y las obras se deberían emprender con anterioridad.Subraya que para evitar un colapso como el de Eldorado se debe estar diseñando
cuando se llega a niveles de ocupación del 60 por ciento y construyendo cuando se alcanza el 80 por ciento para poder contar con nuevos espacios en el
momento en que son requeridos.
PARA SABER MÁS 
AEROCIVIL ANALIZA LA DEMANDA 
En una reciente alusión a los proyectos de ampliación del José María Córdova, el Jefe de Comercialización de la Aerocivil, Ricardo Serrato, reconoció que
se trata del aeropuerto que ha tenido mayor crecimiento de pasajeros en un año. Sin embargo, sostuvo que al revisar la demanda internacional todavía no
se ha determinado el activador de inversión para emprender obras para aumentar la capacidad de la plataforma.
EN DEFINITIVA 
La gerente de Airplan advierte la necesidad de reservar desde hoy espacios para el desarrollo del aeropuerto, así como dar viabilidad a obras de
ampliación que garanticen el servicio.
http://www.elcolombiano.com/BancoConocimiento/E/el_jose_maria_cordova_no_tiene_definidos_los_espacios_de_ampliacion/el_jose_maria_cordova_no_tiene_definidos_los_espacios_de_ampliacion.asp

28/10/2013 EL MUNDO -- PORTADA
¿Se saturó el José María Córdova?
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DESARROLLO:almayres@yahoo.com
Recientemente el periódico El Colombiano publicó un interesante trabajo sobre la situación actual del aeropuerto José María Córdova, y luego sacó un
bien elaborado editorial sobre ello. Punto importante de aquellos trabajos era el de lo tocante a la saturación que se estaría dando allí, llegando a concluir
que ya se alcanzaron las metas previstas para el año 2032, metas que habrían servido de base para las ampliaciones y para la remodelación del edificio
terminal que hace poco entraron en pleno servicio. De ahí estos comentarios:
He buscado desde hace años que a ese aeropuerto se le preste debida atención y que se mire su infraestructura para aprovecharlo debidamente en bien
de los usuarios, ya de esta región, ya provenientes de otras partes del país y del exterior, llamando, además, varias veces la atención de la autoridad
aeronáutica para que en un gesto de descentralización no deje que el aeropuerto Eldorado se congestione más y considere al de Rionegro como opción
importante para vuelos internacionales, es decir, para que no todo tenga que ser pasando por Bogotá si se quiere viajar al exterior. Algo se ha logrado y
hoy vemos más aviones procedentes o con destino a unos pocos lugares internacionales, pero diría que lo alcanzado obedece más a positiva reacción
del mercado que a seria voluntad de servir mejor a Medellín.
Yo no creo que la saturación planeada a 20 años se haya alcanzado. Tal vez en horas puntuales se ve más congestión, pero la distribución del tráfico no
es homogénea y a veces, como se dice, por los pasillos del terminal espantan. De otro lado, si, como están las cosas, ya se habla de que se alcanzaron
las metas propuestas para 2032, entonces o no hubo la tal planeación o, como es frecuente aquí, lo que se proyectó fue chiquito, poquito, angostico, sin
una real visión de lo mucho que nos depara la aviación comercial. AirPlan parece que jamás conversaría con los planificadores, por ejemplo, de Avianca,
quienes sí vieron el potencial del tráfico aéreo y así se embarcaron en una ampliación grande de su flota. Quiero decir que el crecimiento en movilización
de pasajeros, en frecuencias, en destinos, impulsado por Avianca no se puede comparar con la tal proyección hecha por AirPlan y por eso, mientras la
aerolínea se expande, aquí dicen que se alcanzó ya lo previsto para 2032. 
Que hicieron o no la tarea queda a juicio del observador, lo que sí resultaría bien es pensar desde ya en los trabajos de expansión del edificio del José
María Córdova, por ejemplo, continuándolo hacia el Oeste, a partir de lo que hoy es la sección internacional, con los consiguientes trabajos de
plataformas y servicios complementarios.
Si el concesionario amplía la capacidad de manejo de pasajeros y realmente tiene voluntad de invertir como Dios manda, por la pista no debe
preocuparse, pues el aeropuerto Gatwick, que sirve a Londres, tiene también una sola pista y poniéndola al día, al compás de la tecnología, estiman que
por allí pueden movilizar 45 millones de pasajeros al año. El asunto es querer hacer buena planeación y destinar recursos suficientes para mejorar y obrar
conforme a ella. Espero que el caso de AirPlan no sea el de un concesionarios que quiere gastar unos pocos pesos y con ello justificar su presencia,
dejando que los factores que inciden en mayor tráfico los atropellen y en 2032 devolver un aeropuerto insuficiente, deteriorado y que, eso sí, les generó
jugosas ganancias.
PS.- Las conversaciones de paz en Cuba están embadurnadas de reelección. Ante tan pobres resultados del mandato Santos, concluir algo de esos
diálogos le resulta necesario a Juan Manuel para lanzarse a otro período. Ese afán podría llevarlo, al estilo de su nuevo mejor amigo, a solicitar a su
Congreso, arrodillado y aceitado, una ley habilitante para quedar con poderes para firmar una paz que a él le convenga, que no necesariamente sería la
que el país demanda.
http://www.elmundo.com/portal/opinion/columnistas/se_saturo_el_jose_maria_cordova.php

06/10/2013 EL UNIVERSAL -- PORTADA
Presentan propuesta para que Avianca opere en aeropuerto de Corozal
DESARROLLO:En aras de incorporar nuevas aerolíneas y rutas comerciales al aeropuerto Las Brujas de Corozal fue presentada la propuesta Sucre vuela
con Avianca para que sea estudiada por esta empresa a fin de lograr su operación en la segunda ciudad del Departamento.
La propuesta fue impulsada por una Comisión Cívica Ciudadana de Corozal, avalada por el alcalde Eduardo Gómez Merlano y el apoyo gremial de la
Cámara de Comercio, empresas de viajes y turismo, Asociación de Comerciantes de Corozal, y el concesionario Airplan S.A.
Según lo dio a conocer la Comisión, con la asesoría del capitán Luis Fernando Martínez Cuello, evaluaron que aerolíneas estarían en condiciones de
operar en el aeropuerto Las Bru-jas, teniendo en cuenta las condiciones actuales de la pista de 1.445 metros, y el slope o pendiente de la misma, los tipos
de aviones operados por las diferentes compañías que cubren las diferentes rutas, la resistencia asfáltica de la pista, entre otros aspectos.
En ese sentido, precisaron que además de Satena, la empresa aérea más viable para operar en Corozal, es Avianca por el tipo de aviones ATR-72-600 con
capacidad para 76 pasajeros y A318 con capacidad de 106 pasajeros, que logran ajustarse a las necesidades de la pista del aeropuerto de Corozal.
Después de 2 meses, la propuesta Sucre vuela con Avianca, la cual fue perfeccionada por el publicista y especialista en Gerencia de Mercadeo, Carlos
Márquez Zuccardi, fue perfec-cionada y presentada por el alcalde de Corozal, Eduardo Gómez Merlano, ante los directivos de Avianca, para su revisión y
estudio.
Según informaron miembros del Comité Cívico, entrará a ser valorada por los diferentes departamentos o instancias de Avianca para la toma de
decisiones.
En cuanto a la ampliación de la pista del aeropuerto, la comisión, indicó que es de carác-ter urgente y los dineros asignados a la Aeronáutica Civil para tal
fin deben ser invertidos en la obra de extensión de la pista a 1.800 metros.
http://www.eluniversal.com.co/regional/sucre/presentan-propuesta-para-que-avianca-opere-en-aeropuerto-de-corozal-137277

24/10/2013 MERIDIANO CORDOBA -- PORTADA
Simulacro de sismo
DESARROLLO:Montería. En la mañana de ayer el aeropuerto Los Garzones, de esta ciudad, fue escenario de un simulacro de evacuación por sismo que
organizó la empresa Airplan S.A, operador actual de la terminal aérea. 
El simulacro se desarrolló entre las 10:30 y las 11:00 de la mañana. Participaron más de 150 personas entre clientes y trabajadores de Los Garzones,
quienes desalojaron el lugar en completa calma. 
La simulación de sismo también se realizó en los aeropuertos de Las Brujas, de Corozal (Sucre); El Caraño de Quibdó (Chocó); y Antonio Roldán
Betancur, de Carepa, Antioquia; los cuales son operados por Airplan S.A.
http://elmeridianodecordoba.com.co/index.php?option=com_k2&view=item&id=45176:simulacro-de-sismo&Itemid=114
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Se queja por rechazo a obreros
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DESARROLLO:En el aeropuerto Las Brujas se ejecutan trabajos de mejoramiento. Deben estar listos en marzo de 2014. 
Corozal. El presidente de la Asociación de Desempleados de Corozal (Asodescor), Luis Morato Páez, dice que está inconforme porque la firma Marcos
Huertas Cote MHC, empresa constructora que ejecuta trabajos en el aeropuerto Las Brujas, rechazó a obreros afiliados a esta asociación con el
argumento de que son mayores de 40 años.
Considera que hay un estigma contra los desempleados de Corozal pues afirma que tiene pruebas de que en la construcción laboran 4 oficiales que no
son de la región y que superan esa edad.
Expresó: Teníamos un pedido de 12 y solo nos recibieron 8 obreros. Imagínese, en este pueblo donde el talón de Aquiles es precisamente la escasez de
trabajo y las personas que estamos en esto somos padres de familia. Entonces ¿Qué nos queda a nosotros? ¿Qué medida podemos tomar contra esta
empresa?.
Indicó que Airplan, consorcio administrador del aeropuerto, no socializó el proyecto. 
Francisco Bendeck, director de la obra, explicó que la empresa solicitó hojas de vida del personal de Corozal y que escogieron a los que llegaron primero.

Dicen que les cobra
Sostuvo que posteriormente, Morato se acercó hasta la obra y expresó que la mano de obra se debía contratar por medio de Asodescor. Yo le respondí
que los señores que escogimos también son de Corozal. Sin embargo, le dije que le ayudábamos con 6 u 8 personas. El señor (Morato), según dicen los
obreros, les está cobrando una cuota por ayudarlos a conseguir empleo, sostuvo.
Aclaró que además de su empresa, hay tres más que ejecutan otros trabajos de mejoramiento del Aeropuerto Las Brujas.
Qué dice Airplan
Luis Alberto Rodríguez, gerente de Airplan, dijo que como administradores cumplieron con contratar a las empresas, pero que estas tienen políticas
internas en las que no se puede interferir. 
La obra que se ejecuta en Las Brujas tiene un valor cercano a los 5 mil millones de pesos. Comenzó en julio y debe estar lista en marzo de 2014.
Los trabajos consisten en el cambio de la capa asfáltica por una rígida en concreto, construcción de una terminal de carga y la ampliación del ancho de la
pista, indicó Luis A. Rodríguez.
http://www.elmeridianodesucre.com.co/region/item/27589-se-queja-por-rechazo-a-obreros
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